
別紙標準様式（第７条関係）  

会 議 録 

会議の名称 令和４年度第４回枚方市立禁野小学校の新しい学校づくり協議会 

開催日時 令和４年８月 27日（土） 10時から 11時まで 

開催場所 禁野小学校図工室 

出席者 

（副会長）森委員 

（委員）森田委員、新保委員、山下委員、髙橋委員、中村委員 

（事務局：新しい学校推進室） 

畑中新しい学校推進室課長、萩森課長代理、 

石田係長、多田主任、廣瀬主任 

（事務局：建築課） 

   津熊建築課長、水阪課長代理、澤田係長、福間主任 

（前田組・浦辺設計共同企業体） 

（前田組）尾﨑設計部専任部長、山之内工事部長、 

吉岡建設営業部部長、杉本工事部工事課長 

欠席者 （会長）奥野委員 

案 件 名 

１．禁野小学校の新校舎整備について 

・解体工事説明会について 

・さつき学園の視察について  

２．報告事項 

・高陵小・中宮北小卒業記念制作品の公開等について 

３．その他 

提出された資料等の 

名称 

（資料１）枚方市立禁野小学校整備事業（設計・施工一括発注） 

     解体工事説明会 

（資料２）高陵小・中宮北小卒業記念制作品の公開等について 

協議・決定・報告事項 

１．禁野小学校整備事業（設計・施工一括発注）解体工事説明会

の 

内容説明及びさつき学園視察の振返り 

２．高陵小・中宮北小卒業記念制作品の公開等の報告 

会議の公開、非公開の別 

及び非公開の理由 
公開 

会議録等の公表、非公表

の別及び非公表の理由 
公表 

傍聴者の数 ０人 

所管部署（事務局） 総合教育部 新しい学校推進室 

 



協 議 内 容 

～案件に入る前に事務局から報告～ 

・鴨田学校教育部次長兼学校教育室長が令和４年７月１日付で第四中学校校長に人事異動

となったことに伴い、髙橋総合教育部次長兼学校教育部次長が令和４年７月１日付で学

校教育室長も兼務することから、鴨田委員に代わり協議会委員となる。 

・奥野会長が欠席のため、本日の議事進行は森副会長にお願いする。 

 

案件１．禁野小学校の新校舎整備について 

＜前田組の説明＞ 

【解体工事説明会について】 

（資料及び説明内容は非公開。資料は解体工事説明会用であり、説明会（９月 25日開催予 

定）実施後に建築課ホームページ等で掲載予定） 

＜質疑・意見など＞ 

（委）工事終了時間は 17時ではなく 18時までか。その時間、冬場は真っ暗である。 

（前）暗い中での作業はできないため冬場の工事終了時間は早く、概ね日没までである。 

（委）重機の搬入はどの時間帯を想定しているか。 

（前）８時 30分以降から工事終了時間までの時間帯と考えている。 

（委）高陵幼稚園の通園、迎えの車が出入りすることもある。また、正門までの道路はダ

ンプカー（10ｔ）同士のすれ違いが困難である。交通誘導員は最低でも正門だけでな

く信号にも配置した方がよい。 

（前）車両台数が多くなる場合は、信号の箇所にも交通誘導員を配置した方がよいと考え

ている。現状は正門の箇所に１人の計画だが、工事が始まり状況を確認しながら臨機

応変に対応していきたい。校内から出る車両は抑制できるが、大きな道路から校内へ

入る車両をどのくらいコントロールできるかが課題と考える。 

（委）学校でも指導はしているが、高陵小正門付近でかくれんぼで遊ぶ児童もいるので、

その旨交通誘導員の方にも周知いただきたい。 

（委）市道は朝から夜まで関西外大生の歩行者が多い。特に宿舎は留学生が約 570 人入居

している。また、禁野小児童の登下校も気をつけていただきたい。工事のダンプカー

は１日に何台通る予定か。 

（前）１日に、概ねダンプカーが５台で６回往復することを想定している。 

（委）フェンス（工事用仮囲い柵）の高さは、法面からの強い風も考慮に入れる必要があ

る。関西外大の校舎を建設中に、西法面から吹き上がる風による粉塵が団地内の洗濯

物に付着したという問題もあった。 

（委）家屋調査や事前説明は半径何ｍの家までと区切るのではなく、地形の特質性も踏ま

え、必要ならば団地や法面下にお住いの方々にもしてほしい。 

（事）家屋調査は希望があれば追加も想定しており、説明会ではその旨説明したい。 

（委）９月の校区コミュニティ会議でも、そのようにお伝えする。 

（委）外から工事の様子が見えるようにフェンスを工夫してほしい。また、フェンスは４

年以上建てることになるため、和やかなイメージとなるよう、たとえば子どもの絵等

を載せるなど、景観や地域に配意した工夫をほしい。 

（委）例えば大阪市内の工事では、４隅に透明なパネルと騒音計等を一緒に入れたり、仮

囲いパネルも植物の絵が書かれたものを使用したりしている。 

（委）旧高陵小の芝生についてはどう考えているか。歴代校長や地域が水やりし、何十年

もかけて育ててきたものである。芝生を活かす方向も視野に入れ、一度見てほしい。 

（事）芝生の移植は困難と考えるが、現地を確認し、必要に応じて前田組と協議を行う。 



（副）先程にも話が出た工事車両の出入りと交通誘導員の配置については、よく検討して

おいてほしい。また、工事関係については今後も引き続き児童や保護者、地域等に情

報提供をお願いしたい。 

 

【さつき学園（※）の視察について】 

※小学校課程から中学校過程まで義務教育を一貫して行う義務教育学校 

（内容は、プロジェクター写真を用いて視察の振返りを行った。） 

＜質疑・意見など＞ 

（委）廊下や各諸室等の広さは、かなり余裕があるように感じた。禁野小新校舎において

も、すべての階段とは言わずとも、メインの階段にはスペースがほしいと考える。 

（委）小学校低学年から中学生まで使用できるよう、机と椅子は分解組立式で近代的と感

じた。校舎は４階建てで広いので、低学年は迷わず教室に辿り着けるのかという気は

する。また、周囲にはマンションや住宅地が多く、災害時に学校機能だけで対応でき

るのかと不安に感じた。阪神淡路大震災時、避難所の小学校で一番困ったのは水洗ト

イレが流れなかったこと。その時はプールの水で流したが、禁野小新校舎にはプール

がない。枚方のモデル校としてマンホールトイレ設置等、災害時も見据え新校舎を設

計してほしい。 

（委）黄色階段や赤階段など階段の色分けがあり工夫されていた。新校舎の設計に参考と

させてもらうなら、例えば、色分けを壁面だけでなく、１段おきでも階段に黄色を塗

る等、より直視的にわかりやすくしても良いかもしれない。保健室前等に設置してあ

る泥除けマット等が非常に固いので、児童が廊下で滑った際にけがをする恐れがあ

る。マットを選ぶ際は、そのあたりも配意してほしい。 

（委）移動式のプロジェクターがあり、枚方市でも最低限それは必要と考える。２階に１

年生の教室が配置されており、学校生活の様子も見てみたいと感じた。靴を持ちなが

らグラウンドに移動するのは靴下が汚れる恐れもあり、衛生面が気になった。 

（副）今回の視察で良いと感じたところは禁野小の新しい学校づくりに活かしてほしい。 

 

案件２．報告事項 

 

＜事務局の説明＞ 

【高陵小・中宮北小卒業記念制作品の公開等に係るご報告】 

・８月 14日、15日、高陵小学校体育館にて、両校卒業記念制作品を公開した。 

・地域や両校の卒業生の方々など、延べ 255名のご参加をいただいた。 

・アンケートでは、本イベント開催へのお礼の声や、学校がなくなることを惜しむ声な 

ど、さまざまなご意見をいただいた。 

・14日 10時からは『高陵小学校お別れ会』（高陵校区コミュニティ主催）が開催され、 

伏見市長をはじめ大勢の卒業生が一同に会し、高陵小学校校歌を大合唱後、校舎教室棟

や両校卒業記念制作品をそれぞれ見学され、皆さん当時を懐かしく思い出されている様

子が窺えた。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（副）私も当日参加し、当初は大雨が降りどうなるかと思ったが、伏見市長をはじめ多く

の方が来場され、皆さん非常に喜んでいる様子が窺えた。今回のイベントを一つの

リーディング・ケースとし、今後、他の学校の統廃合の際にもアレンジ等を加え実施

していただけたらと思う。 

 



案件３．その他 

 
＜事務局の説明＞ 

・禁野小学校新校舎における普通教室の整備にあたり、設計事業者から「学年ユニット」

という考え方の提案があった。 

・「学年ユニット」とは、普通教室や教材室、オープンスペースなどを学年ごとにまとめ 

 て配置することで、各学年の自立性や共感力を育み、柔軟で多様な学習環境を実現する 

もの。 

・教育の仕方やその様子などの見学を目的に、「学年ユニット」を先進的に導入された守 

 口市のさくら小学校を、本市の教育長及び教育委員、関係部署の職員が視察する。 

・視察の様子等については、本協議会においてもご報告させていただきたい。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（副）学年ユニットありきではなく、もしそれが必要ないものであれば再検討することも

視野に入れながら視察に臨んでいただきたい。 

 

＜次回の日程及び案件＞ 

・開催日時：令和４年９月 24日（土）10時～ 

・開催場所：禁野小学校管理棟２階（リモートで実施する場合除く） 

・案件：「禁野小学校の新校舎整備」等を予定 

 


